Des spécialistes de douze pays réunis à Sainte-Anne

n août dernier, la ville de Québec était l'hôte d'une réunion mondiale rassemblant 135 participants. Leur sujet de discussion : l'argousier, un petit fruit orangé à grande valeur médicinale. Pour l'occasion, André Nicole et sa femme, producteurs à Sainte-Anne-de-Beaupré, avaient invité ces spécialistes internationaux sur leur argouseraie, l'une des plus grosses au Québec.

MARC-ANTOINE GARIÉPY marcantoine.gariepy@lautrevoix.com

Les représentants de douze pays et de six provinces canadiennes ont ainsi pu découvrir la seule ferme québécoise, certifiée biologique, à produire uniquement de l'argousier et à être membre de l'Association des producteurs d'argousier du Québec (APAQ). En fait, M. Nicole est président de cette association. Pour lui, il était très important d'accueillir ces visiteurs étrangers. « Ca répond à un besoin de coopération internationale entre les producteurs d'argousier. Nous, on leur montre nos produits et, eux, nous en apprennent grâce à leurs commentaires. Certains travaillent avec ce fruit depuis plus de 50 ans », explique-t-il.

Une production exceptionnelle

Lors ce cette journée, une pluie torrentielle s'est abattue longuement et a confiné les participants sous le chapiteau pendant plusieurs minutes. Aussitôt ces averses terminées, tous se sont précipités vers les arbustes, appareilphoto en main, afin d'en conserver quelques clichés. Plusieurs d'entre eux provenaient d'Asie, endroit d'origine de l'argousier. « De l'avis de tous, les Nicole possèdent un verger extraordinaire. Sa réputation est bien établie en raison du

sérieux avec lequel ils travaillent », soutient Sophie Banville, coordonnatrice des communications à l'Institut des neutraceutiques et des aliments fonctionnels de l'Université Laval (INAF) et organisatrice du congrès. Elle explique également que tous les producteurs d'argousier sont d'une aide exceptionnelle à la recherche. « On lui connaît plusieurs bienfaits, mais ces rencontres permettent de rendre compte de tout le travail effectué dans le monde », dit le président de l'APAQ.

Une fierté pour la municipalité

« Pour nous, qui soutenons M. Nicole depuis le début, c'est gratifiant de recevoir une telle visite. Il s'agit d'un fleuron pour la ville », mentionne Jean-Luc Fortin, maire de Sainte-Anne-de-Beaupré, qui a ce jour-là bien fait plaisir à l'audience en y allant de salutations en chinois. « Je crois que l'avenir de l'agriculture de la Côte-de-Beaupré passe par ce genre de culture. Le Québec a su se démarquer grâce à ses fromages fins, nous pourrions en faire autant avec des fruits et légumes fins », conclut-il.

L'argousier est utilisé pour traiter des brûlures, des plaies de lit et autres complications cutanées. Il est aussi utilisé pour le traitement et la prévention des ulcères d'estomac et du duodénum, de l'hyperlipémie du sang, des maux d'yeux, de la gingivite et des maladies cardiovasculaires comme l'hypertension artérielle et les maladies coronariennes. Il est aussi excellent à manger en confitures, en jus, en bonbon ou même nature. Pour en savoir plus, visiter le site Internet de l'APAQ: www.argousier.qc.ca.





M. et M^{me} Nicole étaient très fiers de montrer leur argouseraie. Le maire de Sainte-Anne-de-Beaupré (à gauche), Jean-Luc Fortin, était aussi très heureux d'accueillir tous ces visiteurs étrangers.